

mittendrin.

Die Gemeinden der Agglomeration Lenzburg im Fokus.

Ein Service des Lenzburger Bezirks-Anzeigers
und des Seetal/Lindenbergs.

EDITORIAL



PETER LÜSCHER

Mitten im Kanton Aargau, gut verankert an ihren jeweiligen Standorten, finden sich Unternehmen ganz unterschiedlicher Branchen. Neben Firmen, die es seit 150 und mehr Jahren gibt, entstehen laufend neue, alte verschwinden. Wenige Grossunternehmen existieren neben vielen Kleinbetrieben, kaum bekannte Perlen neben weltbekannten Marken. Viele Unternehmen sind eigentümergeführt, zahlreiche stark auf den Export ausgerichtet. Das ist bezeichnend für die aargauische Wirtschaft als Ganze, aber auch für Seon, Dürrenäsch, Birrwil, Beinwil a.S. oder Leutwil. Die breite regionale, branchen- und grössenmässige Verteilung ist eine der Stärken der aargauischen Wirtschaft. Sie ist wettbewerbsfähig, anpassungsfähig und zukunftsgerichtet, weil wir keine Monokultur haben.

Die Anpassungsfähigkeit unserer Unternehmen wird zurzeit herausfordert durch die Überbewertung des Schweizer Frankens, durch die weltweite Schuldenkrise und die konjunkturelle Entwicklung. Das bringt Unsicherheit für Unternehmerinnen und Unternehmer wie auch für Arbeitnehmende. Vielerorts sind die Auftragsbücher nicht mehr so gut gefüllt. Bei meinen Unternehmenskontakten darf ich aber feststellen, dass alle in unseren Unternehmen tätigen Personen, und damit meine ich nicht nur deren Chefs, sich den Herausforderungen stellen und sie erfolgreich bewältigen wollen. Die Betriebe wollen ihre Mitarbeitenden behalten, auch wenn das schwierig ist. Die Fitness der Unternehmen und ihrer Mitarbeitenden erfüllt mich in dieser wirtschaftlich nicht einfachen Zeit mit Zuversicht.

Ich wünsche Ihnen frohe Festtage und ein erfolgreiches 2012.

Peter Lüscher, Geschäftsführer der Aargauischen Industrie- und Handelskammer, Aarau